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橋爪法一 検 索 

 ６月定例議会が７日から始まりまし

た。会期は21日まで。上程された議案

は今年度一般会計補正予算、柿崎屋内水

泳プール大規模改修工事の工事請負契

約、ロータリー除雪車、除雪ドーザなど

の財産の取得についてなど18件です。

議案のなかで議論になるものはあまりな

く、むしろ、第7次総合計画や第三セク

ターなと所管事務調査の方が活発な議論

となりそうです。 

 ８日からは常任委員会審査が行われて

います。今号では、厚生常任委員会審査

の様子を報告します。 

 今年度の一般会計補正予算では、介護

保険施設等の家族面会室の整備補助費、

支援員、介護職員の処遇改善経費、新型

コロナウイルスワクチンの４回目接種や

５歳から11歳の小児に対する１・２回

目の接種費用等が計上されました。この

日の委員会では、介護保険施設等の家族

面会室の整備と支援員などの処遇改善を

中心に質疑が行われました。  

 今回、家族面会室が整備されるのは、

「グループホームぬくもりの里」（三和

区水科）、「こぶしの丘」（国府１）、

五智養護老人ホーム、ケアハウス上越

（新光町３）の４施設。整備費は408万

円ほどです。  

 委員からは、①面会室の整備はどのよ

うな内容となるのか、②どういう経緯で

家族面会室を整備する施設が４か所と

なったのか。③市内の64施設での整備

状況をつかんでいたら、明らかにしてほ

しい、④面会室の整備や換気設備の設置

以外にも、「居室にいながらの面会」が

できるような機器の整備などあってもい

い。それらのメニューはないのか、⑤コ

ロナ禍にあって面会制限がされている

が、実際に会って面会できる方向性はあ

るのか、などの質問が相次ぎました。 

 これらに対して市側は、「①家族面会

室への動線を確保した上で、面会者と利

用者が接触しないようパーテーション、

アクリル板を設置したり、換気設備を設

置したりして感染症対策をするのが主な

内容だ、②今回は手上げ方式で補助をす

ることにした。市が所管する64施設で

手を上げたところが対象となる。他のと

ころはいくつか確認したが、すでに対策

を講じている。③24ある特別養護老人

ホームはすべて整備されている。市が所

管する施設の全部はつかんでいない。で

きるかぎり確認していきたい。④他にも

メニューがある。改めて事業所に周知し

て対応していきたい。⑤６月１日付け

で、県から高齢者施設での面会実施につ

いての文書が来ているが、軽費老人ホー

ムなどでは、ワクチン接種等を踏まえて

面会していただいている。適切に実施さ

れていくものと思う」などと答えていま

した。  

 職員の処遇改善については、今回、４

月にさかのぼって、支援員と介護職員の

給料月額を9000円引き上げるという内

容になっています。委員からは、「給料

引き上げの対象を支援員、介護職員だけ

にしぼった理由は何か」などいった質問

が出されました。これに対して、市側

は、「国の制度に基づいて支援員、介護

職員、それぞれ、9000円引き上げた。

ただ、施設では9000円の引き上げ分の

一部（3000円 

か ら 4000 円）

を他の職種の 

引き上げに回

しているとこ

ろもある」な

どと答えてい

ました。 

 国は介護職 

員 全 体 の 給

料 引 き 上 げ

が で き る よ

う に 支 援 す

べきです。 

 

【ダイコンソウ】バラ科

の多年草。漢字で「大根

草」と書きます。林の中

や昔の道などにありま

す。草丈は25㌢～60㌢

ほど。最上部に径15㍉

ほどの鮮やかな黄色い花

を咲かせます。花期は７

月～８月と言われていま

すが、今年はすでに咲い

ています。花言葉は「前

途洋洋」「希望あふれ

る」です。写真は６月４

日、吉川区小苗代にて撮

影しました。 

 

６
月
議
会
の
一
般
質
問
は
14

日
か
ら
17

日
ま
で
の
４
日
間
行

わ
れ
ま
す
。 

 

私
は
23

番
目
、
17

日
の
午
後

に
登
壇
の
予
定
で
す
。 

 

質
問
の
テ
ー
マ
は
、
豪
雪
対

策
、
㈱
杜
氏
の
郷
の
民
営
化
に

つ
い
て
、
米
価
下
落
対
策
に
つ

い
て
の
３
つ
で
す
。 

 

ど
な
た
で
も
傍
聴
で
き
ま
す

の
で
、
ぜ
ひ
お
出
か
け
く
だ
さ

い
。
お
待
ち
し
て
い
ま
す
。 

 

右
の
イ
ラ
ス
ト
は
、
６
月
議

会
初
日
に
提
案
理
由
の
説
明
を

す
る
中
川
幹
太
市
長
で
す
。 



第
七
一
一
回  

グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス 

 
   

 

 

見
た
わ
け
で
な
い
の
に
話
を
聞
い
た
だ
け
で
、

見
た
時
と
同
じ
く
ら
い
、
あ
る
い
は
そ
れ
以
上
に

花
と
作
る
人
へ
の
思
い
が
ふ
く
ら
ん
だ
話
で
す
。 

 

先
日
、
自
宅
の
庭
や
畑
で
た
く
さ
ん
の
花
を
育

て
て
い
る
Ｍ
子
さ
ん
か
ら
、
「
近
く
を
通
ん
な
っ

た
ら
、
私
ん
ち
の
花
も
見
て
く
ん
な
い
」
と
誘
わ

れ
ま
し
た
。
Ｍ
子
さ
ん
が
育
て
て
い
る
花
は
園
芸

種
で
す
。
私
は
ど
ち
ら
か
と
い
う
と
野
の
花
の
方

が
好
き
な
人
間
で
す
の
で
、
園
芸
種
に
は
大
き
な

関
心
は
あ
り
ま
せ
ん
。
で
も
、
一
人
で
食
堂
を

や
っ
て
い
る
Ｍ
子
さ
ん
が
「
自
分
ち
の
花
も
見
て

ほ
し
い
」
と
言
う
か
ら
に
は
、
花
に
つ
い
て
、
何

か
特
別
の
思
い
を
持
っ
て
い
る
に
違
い
な
い
、
そ

う
思
っ
て
出
か
け
て
き
ま
し
た
。 

 

Ｍ
子
さ
ん
の
と
こ
ろ
に
着
い
た
の
は
午
後
二
時

前
で
し
た
。
駐
車
場
に
車
を
止
め
る
と
、
Ｍ
子
さ

ん
は
砂
利
敷
き
を
し
て
い
る
最
中
で
し
た
。
「
い

や
ー
、
疲
れ
る
わ
。
だ
れ
も
し
て
く
ん
ね
も
ん
だ

す
け
」
そ
う
言
っ
て
、
Ｍ
子
さ
ん
は
手
を
休
め
ま

し
た
。
そ
し
て
、
す
ぐ
に
駐
車
場
の
ま
わ
り
に
咲

い
て
い
る
白
や
ピ
ン
ク
、
紫
な
ど
の
花
の
説
明
を

は
じ
め
ま
し
た
。 

 

そ
の
な
か
で
東
側
の
植
え
込
み
に
あ
っ
た
ピ
ン

ク
色
の
花
が
私
の
気
を
引
き
ま
し
た
。
名
前
は
ゴ

テ
チ
ャ
。
空
に
向
か
っ
て
大
き
く
手
を
広
げ
て
い

る
よ
う
な
花
姿
が
と
て
も
素
敵
で
す
。
近
く
に
は

田
ん
ぼ
が
何
枚
も
続
い
て
い
て
、
そ
の
ず
っ
と
向

こ
う
に
は
清
里
や
板
倉
の
山
々
も
見
え
る
。
さ
ら

に
山
の
上
の
方
に
は
青
空
が
広
が
っ
て
い
ま
す
。

こ
れ
は
カ
メ
ラ
に
収
め
な
き
ゃ
、
そ
う
思
っ
て
、

ピ
ン
ク
の
花
に
焦
点
を
当
て
て
、
写
真
を
撮
り
ま

し
た
。
Ｍ
子
さ
ん
は
、
「
い
い
で
し
ょ
う
」
と
私

に
声
を
か
け
、
ニ
コ
ニ
コ
し
て
い
ま
し
た
。 

 

玄
関
先
で
赤
や
ピ
ン
ク
、
オ
レ
ン
ジ
色
の
バ
ラ

や
ジ
ニ
ア
な
ど
の
花
を
咲
か
せ
て
い
る
お
店
に
入

れ
て
も
ら
っ
て
か
ら
は
、
コ
ー
ヒ
ー
を
い
た
だ
き

な
が
ら
Ｍ
子
さ
ん
の
花
人
生
を
た
っ
ぷ
り
と
聞
か

せ
て
も
ら
い
ま
し
た
。 

 

Ｍ
子
さ
ん
は
子
ど
も
の
頃
か
ら
花
が
大
好
き

で
、
将
来
は
花
屋
さ
ん
に
な
り
た
い
と
思
っ
て
い

た
そ
う
で
す
。
残
念
な
が
ら
、
花
屋
に
は
な
れ
ま

せ
ん
で
し
た
が
、
ふ
る
さ
と
板
倉
に
戻
っ
て
か
ら

は
、
家
の
玄
関
や
屋
敷
内
に
で
き
る
だ
け
多
く
の

花
を
咲
か
せ
ま
し
た
。
そ
れ
で
も
足
り
ず
、
畑
に

も
花
を
植
え
続
け
て
き
ま
し
た
。 

 

た
く
さ
ん
の
花
の
話
の
中
で
、
注
目
し
た
の
は

グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス
の
話
で
す
。
こ
の
と
き
、
Ｍ
子
さ

ん
の
目
が
一
段
と
輝
い
て
見
え
ま
し
た
。 

 

Ｍ
子
さ
ん
は
数
十
年
前
か
ら
畑
に
グ
ラ
ジ
オ
ラ

ス
を
植
え
て
い
ま
す
。
最
初
は
少
し
だ
っ
た
の
で

す
が
、
毎
年
増
や
し
続
け
、
現
在
は
三
〇
㍍
ほ
ど

の
長
さ
の
畝
（
う
ね
）
を
何
と
三
列
も
作
っ
て
い

る
と
い
う
の
で
す
。 

 
グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス
の
花
は
ア
ヤ
メ
科
の
園
芸
種
。

夏
場
の
七
月
、
八
月
に
赤
、
黄
、
白
、
ピ
ン
ク
な

ど
の
花
を
咲
か
せ
ま
す
。
咲
い
た
グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス

は
自
分
の
家
で
使
う
だ
け
で
な
く
、
Ｍ
子
さ
ん
が

日
頃
仲
良
く
し
て
い
る
大
切
な
人
に
あ
げ
ま
す
。

あ
る
と
き
は
一
番
き
れ
い
に
咲
い
て
い
る
一
本

を
、
あ
る
と
き
は
両
手
で
抱
き
か
か
え
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
ほ
ど
ど
っ
さ
り
と
…
…
。 

 

昨
年
の
夏
は
、
真
っ
赤
に
輝
く
グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス

を
一
本
、
病
気
と
た
た
か
っ
て
い
る
新
井
の
同
級

生
に
プ
レ
ゼ
ン
ト
し
ま
し
た
。
こ
の
一
本
に
は
花

が
二
十
数
個
も
つ
い
て
い
た
そ
う
で
す
。 

 

お
盆
の
少
し
前
に
は
近
所
の
八
〇
代
の
お
母
さ

ん
、
Ｔ
さ
ん
の
と
こ
ろ
へ
持
参
し
ま
し
た
。
Ｔ
さ

ん
も
ま
た
、
花
が
大
好
き
で
、
Ｍ
子
さ
ん
と
競
い

合
っ
て
花
を
育
て
て
き
た
人
で
す
。
で
も
病
気
を

患
っ
て
か
ら
は
思
う
よ
う
に
花
を
楽
し
む
こ
と
が

で
き
な
く
な
り
ま
し
た
。
そ
れ
で
、
お
盆
の
前
に

グ
ラ
ジ
オ
ラ
ス
を
抱
き
か
か
え
る
ほ
ど
た
く
さ
ん

持
っ
て
行
き
、
こ
れ
を
玄
関
先
の
大
き
な
壺
の
中

に
入
れ
て
楽
し
ん
で
も
ら
う
の
だ
そ
う
で
す
。 

 

Ｍ
子
さ
ん
は
い
ま
、
七
〇
代
の
後
半
。
数
年
前

に
息
子
さ
ん
を
亡
く
し
、
お
連
れ
合
い
と
二
人
暮

ら
し
で
す
。
花
を
売
っ
て
は
い
ま
せ
ん
が
、
心
は

花
屋
さ
ん
。
た
く
さ
ん
の
花
を
つ
く
っ
て
元
気
を

も
ら
い
、
人
に
あ
げ
て
元
気
の
お
す
そ
わ
け
を
す

る
、
Ｍ
子
さ
ん
の
花
づ
く
り
は
続
き
ま
す
。 

 6月1日(水) 6月8日(水) 

上越南消防署 ０．０５７ ０．０５３ 

上越北消防署 ０．０４３ ０．０４３ 

新井消防署 ０．０５７ ０．０５７ 

頸北消防署 ０．０５０ ０．０５７ 

頸南消防署 ０．０６７ ０．０６０ 

東頸消防署 ０．０４０ ０．０４０ 

名立分遣所 ０．０５３ ０．０６０ 

高士分遣所 ０．０４７ ０．０５０ 

上越地域各消防署における 

空間放射線量率測定結果 
 測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー

ベルト。１時間当たりの測定量です。  

 消防署によると、通常は１時間当たり

0.016～0.16μSv(マイクロシーベルト)だと

のことです。 

入 札 者 
入 札 金 額（万円） 

第１回 第２回 第３回 

三牧・西田共同企業体 ２０，２００ １９，８００ １９，４００ 

高舘・中田共同企業体 ２１，５１０ １９，９５０ １９，５００ 

田中・大栄共同企業体 ２０，７５０ １９，９００ １９，５８０ 

大島・相村共同企業体 ２０，９００ ２０，０００ 辞退 

 柿崎屋内水泳プールの大規模改修工

事の入札が５月９日、行われました。

この入札には、三牧・西田共同企業体

など４社が参加、３回に及ぶ入札の結

果、三牧・西田共同企業体が落札しま

した。 

 下表はその入札状況を記録したもの

ですが、ごらんの通り、三牧・西田共

同企業体が３回とも最低価格を入れる

という結果になりました。こういう入

札結果については、〝一位不動〟と呼

ばれ、全国市民オンブズマンなどで

は、談合の状況証拠だとして警告して

います。 

 昨年秋、市長に当選した中川氏は、

選挙公約で、「特定の業界と既得権益

によるしがらみを持ちません」「行政

を可視化する」「単一な入札原則にと

らわれず、〝地域還元性〟を評価する

自治体購買制度へ」などと書いていま

した。具体的に何をどうするかはよく

わかりませんでしたが、入札制度改革

には意欲を持っていて、こうした入札

結果は許さないものと期待していまし

た。しかし、これまでの市政と同じよ

うに、こうした〝一位不動〟入札結果

を受け入れ、議会に工事請負契約の提

案をしてきました。これでは入札・契

約制度の改革にはつながりません。 


